
台
中市長胡志強的夫人邵曉鈴女士去年

11月18日車禍重傷，住院整整一年之

後，今年11月18日出院。從生命垂危到可以

提筆寫字，從不認得親人到可以逐一指名感

謝幫助過她的人，市長夫人只用一句「It,s a 

miracle」，輕鬆帶過她和家人歷經的煎熬。

他們含笑面對逆境，實際承受過的痛苦和挫

折，真如寒天飲冰水，點滴在心頭。

文�陳于媯

市長夫人練字有成，在記者會上執筆寫下自己的名字（攝影�游家鈞）

市長夫人獻花感謝林院長率醫療團隊對
她的照顧（攝影�游家鈞）
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出院記者會大陣仗

市長夫人的病情進展備受國人關切

市長夫人住院一年期間，林正介院長算

了一下，足足有340天是在本院度過。由於

她的病情進展廣受國人關注，至今仍有不少

民眾一直在默默的為她祈福，希望她能早日

重拾健康，因此在她出院這一天，林正介院

長和鄭隆賓副院長特別率醫療團隊在第一醫

療大樓大廳舉辦記者會，好讓民眾放心。

電子媒體當天全數到場卡位，十幾台

攝影機一字排開，準備獵取最佳鏡頭，很多

病患和家屬也爭睹市長夫人的丰采，她一

開口，就有圍觀民眾熱情的鼓掌為她加油。

可能因為胡市長曾說他太太住院後9個月的

醫藥費完全是自行支付，沒有用到健保資

源，結果在記者會結束後，突然有位中年男

子走到鄭副院長身邊，塞給他10萬元現鈔，

拜託醫療團隊好好照顧市長夫人。（鄭副已

告知胡市長此事，如果退款不成，款項將轉

交本院仁愛基金，幫助其他更有需要的病傷

患。）

終於能夠回家了

她聲聲感謝醫療團隊和親愛的老公

林院長說，這一年來，有許多奇蹟發

生，一路走來十分辛苦，但是靠著眾人的祝

福，大家都勇敢的撐過來了。「我記得去年

11月23日把夫人接回台中時，市長曾說『回

到家了，真好』，病人住院接受我們照顧，

最高的目標就是『回家』」，但是他也叮嚀

市長夫婦在回家之後一定要更加注意保健，

市長也要撥出時間多做運動。

市長夫人穿著紫紅色上衣，一頭削薄的

短髮，滿臉喜悅的依偎在胡市長身邊，顯得

十分嬌弱。「面對新的生命，我很感恩，It,s 

a miracle，這是上帝的見證！」她說「我很

開心，我真的要回家了，回家的感覺真好，

好的不得了」，她謝謝醫療團隊，也對於這

段時間麻煩了太多人，感到「真歹勢」。最

後，她沒忘了說聲「謝謝老公」，由於有點

緊張，一度誤把「老公」講成「老婆」，胡

市長怕她太累，連忙說「不要再講了，再講

就要穿幫了！」

市長夫人叫誰「便當醫師」？

鄭副澄清他是不愛吃便當的「Ben」

鄭副表示，夫人的手很僵硬，寫個簡單

的「B」或「刀」都要練習很長一段時間，

但是她每天練，認真練，花了半年終

於看到成績。
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他出示市長夫人前幾天寫的字條「To  Ben 邵曉玲」為証，市長夫人也索性在媒體前露兩手，執

筆寫下「邵曉鈴」，雖然字體有點扭曲，但是她光練這3個字就花了兩個月，難度之高可以想

見。

至於字條中提到的「Ben」是何方神聖？他乃英文名字Benjnmin的鄭副是也！鄭副說，他

每天早晚都會和市長夫人聊天，鼓勵她說話，「為了幫助她記憶，我告訴夫人我是『Ben』，

後來有人說『Ben』就是便當，從此市長夫人叫我『便當醫師』，這真是天大的誤會，因為我

一點都不喜歡吃便當。」

未來還需要長期復健

醫療團隊將繼續和市長夫人一起加油

多位參與照顧市長夫人的醫療團隊成員也在記者會上說出對她的祝福和叮嚀：

護理部許玲女主任：我收到市長夫人送的海芋，十分感動，因為海芋正是「護士之

花」。照護夫人的過程中不僅展現了護理真善美的意境，也帶給我們學習和挑戰的機會。

骨科部許弘昌主任：市長夫人這次受傷受到全民的祝福，呈現台灣社會溫馨的一面，

而全民的祝福確實也發揮了無形的力量。雖然醫療團隊經常開會討論，集思廣益，提供市

長夫人最好的治療，但她能復元的那麼好，連醫師也認為是奇蹟。

張家寧副院長（整形外科主任）：我很榮幸能夠照顧這位貴婦，市長夫人怕打針，因

而拒絕接受針灸治療，但我為她醫治時，她進出開刀房5次，全然的配合，再不舒服也沒

有半句怨言。

復健部孟乃欣主任：市長夫人是最勇敢、最拚命、最認真的病人；市長是最配合的家

屬。

鄭隆賓副院長：經常有人問我是不是因為市長夫人的身分特殊，才有這樣的結果？其

實我們對其他病人也一樣這麼做，只要病情有需要，就會安排各科醫師會診，只不過一般

病人的境遇沒有媒體會報導，而市長夫人在眾人關切下，任何細節都成為報導的焦點，以

致容易造成錯覺。本院醫療團隊十分感恩，經由這次治療市長夫人的經驗，建立了治療急

重症病患的SOP（標準作業流程），急重症中心大樓啟用後，我們按表操課，搶救急重症

傷患更加得心應手。

市長夫人的復健黃金期還有一年，出院以後，她每天仍會回醫院復健。事實上，本院對於

市長夫人來說，已經如同第二個家，而醫療團隊就是最讓她感到安心的朋友！
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